

# 子育て世帯への意見募集 実施概要報告

令和4年12月

## 1)実施日時

2022年10月25日 ～ 2022年11月10日まで

## 2)意見聴取の方法

子育て支援センター、松田幼稚園、寄幼稚園、さくら保育園、なのはな保育園、松田小学校、寄小学校、松田中学校にチラシを配布し、松田町 LINE 公式アカウントへメッセージ送信

## 3)結果

回答者数	38名
ご意見の件数	80件

## 4)意見の分類

- 「公園や遊び場、遊具を整備してほしい」という意見が多い  
→砂場がカチカチで遊べない、遊具がほしい、トイレをきれいにしてほしいなど
- 医療費や買い物券、予防接種補助などの「経済的支援」を求める声も多い  
→子どものインフルエンザ予防接種を補助してほしい、医療費補助は助かるなど
- 教育、学校について  
→部活動があまり選べない、PTA 役員が負担、高校進学の情報してほしい など
- 保育園や幼稚園、こども園について  
→入園手続きの簡素化、預かり時間延長もしくはこども園がほしい など
- 家事・育児サポートについて  
→共働きで母親の負担が大きい、体調不良のときに家事や食事の支援がほしい
- 病院や買い物の利便性について  
→病院やスーパーが少ない、歩ける距離にスーパーかコンビニがほしい など

## 5)募集チラシ

次ページ参照

## 松田町の将来について

# 子育て世帯の皆さまの声をお聞かせください！

### ◆ 目的

松田町では、町政運営の指針となる松田町第6次総合計画の見直し作業を進めているところです。町内で子育てをされている中で、不安に思っていることや困っていること、今後、町に実施してほしい取り組みやアイデア（こんな施策があったら安心して子育てできる）などについて、ご意見を募集させていただきます。いただいたご意見等については、町の目指すべき将来像を示す総合計画を策定する上での基礎資料とさせていただきます。

※ご記入いただいた内容は、上記の目的以外に使用することは一切ありません。

◆対象者 町内で子育てをされている方（お子様が中学生までの方）

◆回答期限 令和4年11月10日（木）までにご回答をお願いいたします。

※松田町公式LINE アカウントに直接、メッセージをお送りください。

皆さまからの貴重なご意見等を今後のまちづくりに反映したいと考えておりますので、趣旨をご理解いただき、お忙しい中、大変恐縮ですが、ご協力いただきますようお願い申し上げます。

令和4年10月吉日

松田町長 本山 博幸

お問合せ先

【松田町 政策推進課 経営戦略係】

☎：0465-83-1222 Eメール:kikaku@town.matsuda.kanagawa.jp

### <回答方法(LINEのメッセージ)について>

1. 右下の二次元コードを読み取っていただき、松田町 LINE 公式アカウントの友だち登録をお願いします。（町に関する様々な情報を発信しています！）
2. LINE のトーク画面より、メッセージをお送りください(匿名で構いません)。その際、【総合計画】と記入いただいてから、メッセージの内容を記入いただくようお願いします。



## 6)意見一覧

いただいたご意見は内容に応じて「意見分類」ごとに整理し、概要を「意見・要望」としてまとめています。「子育て世帯からの声」には送付いただいたご意見をそのまま掲載しています。

No	意見分類	意見・要望	子育て世帯からの声
1	家事・育児サポート	親の体調不良時に子どもの面倒や食事支援のサービスがほしい（ファミリーサポートは事前打ち合わせが必要）。	親の体調不良等でちょっと子供を見てもらいたい時、すぐ助けてもらえたらなとは思いますが、（以前体調不良でファミリーサポートを利用しました。当日にお願いすることができましたが事前に打ち合わせが必要で、正直横になっていたのに起き上がっての話し合いが結構きつかったです） また、子供の機嫌や状況により時間がなくてご飯を作れない時もあり、子供も親も食べれるご飯を気軽に頼める場があれば嬉しいです。（あればもう少し情報を教えて欲しいです）
2	家事・育児サポート	経済的に共働きしなければならないが、子育てや家事の負担が母親一人に集中してつらい。	母親も働いている中で家庭と子育ての両立が大変で値上げが続き、勤務時間を伸ばすとどうしても行き届かず長女に家事の手伝い、下の子の面倒をお願いすることもあります。それはヤングケアラーに該当すると言われると母親の負担だけが大きくなり精神を害してしまいました。親だから母だから一人で全てを背負い頑張らなくてはいけませんか？ 総合計画 上記追伸 母親も働かないと生活できない経済状況です
3	家事・育児サポート	家事サポートの助成や支援団体の紹介をしてほしい。	共働き家庭のストレス軽減のために、家事サポートの助成や団体の紹介があると助かります。 旦那が仕事ばかりだと、妻がワンオペで子育て家事しながら仕事の両立は大変なので、ぜひご検討いただくと助かります。
4	経済的支援	物価上昇で生活が苦しいため経済的な支援がほしい。	物価の上昇があり経済的に厳しいなと感じることが増えるようになってきた。そのため町でもいくらか金銭的な支援をしていただくと嬉しい。
5	経済的支援	就学前の準備の補助金は世帯所得制限なく全世帯に出してほしい。	・就学前の必要なものを準備するための補助金ですが、全世帯に少しでもいいので補助があると嬉しいです。稼いでいる分、納税しているのに無しは辛いです。同じように必要なものは買わなくてはいけませんが。
6	経済的支援（医療費補助）	高校生までの医療費負担は助かる。	高校卒業まで医療費を負担して頂けるようになり、助かっています。ありがとうございます。国では低年齢のお子さんが世帯に給付金やら手厚いようですが、中学校の子どもがいる世帯もお金がかかります。小さいから大きいからではなくて子供がいればお金はかかるものです。
7	経済的支援（医療費補助）	医療費補助は高校生までお願いしたい。	医療費補助は高校生までお願いしたい。

No	意見分類	意見・要望	子育て世帯からの声
8	経済的支援（買い物補助）	町のお買い物券の販売方法は電話予約制にするなど、希望者ができるだけ入手できるようにしてほしい。	子育てしている中で今後町に実施して欲しい事 先日発売された還元率 30%の町のお買い物券ですが、子連れで1時間待っても買えませんでした。我が家は共働きで、1人が仕事で、もう1人が小さい子供を連れて列に並ぶしかなく、長時間待つのはかなり大変な中、それでも頑張って並んでも買えませんでした。今回の販売の仕方は一体誰の為のものなのかと、町のやり方に疑問を感じました。時間に余裕があるご年配の方だけが買えればそれでいいのですか？1人が家で子供を見ていられる、専業主婦の家庭だけ買えればそれでいいのですか？我が家のような家もある事、各家庭の事情や、色々な背景がある事をもっと考えて発売して欲しいです。このコロナ禍の中、なぜ今回住民を長時間並ばせるという販売方法しかなかったのでしょうか？今後は以前のように電話での予約制や、希望する方が出来るだけ全員買えるようにして頂きたいです。
9	経済的支援（買い物補助）	プレミアム商品券を町民優先に入手しやすくしてほしい。	プレミアム商品券などとても助かっています。今後もあるようならば、まずは松田町民に優先的に販売をして欲しいと思います。今回も購入しようと思い行ったら売り切れとても残念でした。
10	経済的支援（予防接種補助）	インフルエンザワクチン等の子ども向け予防接種の補助をお願いしたい。	一昨年は、インフルエンザワクチンに関する補助金があったと思うのですが、子どもは大人よりも接種回数が多いので、子どもだけでも補助金などが出るととてもありがたいです。集団生活をしている子どもの健康を守るためにもよろしくお願い致します。
11	経済的支援（予防接種補助）	インフルエンザワクチン予防接種の補助をお願いしたい。	・インフルエンザ接種の補助金チケット
12	子育てしやすいまちの施設	休日に図書館が利用できない（閉館していることが多い）	またお休みの日に子供と図書館を利用しようとしても、閉館していることが多く残念です。
13	子育てしやすいまちの施設	幼保一元化の推進とあわせて、安全で利用しやすい施設整備を進めてほしい。	◎幼保一元化はどの程度進んでますか？ 園舎の全体的な老朽化部屋の少なさ、ホールの小ささ(預かり中心に利用してるようなので雨天時使えてるのか)預かりの送り迎えに道路の拡張をして、通り抜けられるようにするとか、Uターンしやすい形式にしたら保育園一体化したとき安全面、トラブル回避が確保されそうな気がします。幼保一体化する際の大規模工事の一つとして、、、園の雰囲気や給食はとっても美味しく工夫がされていて満足しています！

No	意見分類	意見・要望	子育て世帯からの声
14	子育てしやすいまちの施設	(寄地区の) 子育て環境を改善してほしい。(公園、図書館、児童館、保育園など)	主に寄地区について。 ・子どもの数が減りすぎて集落の存続を懸念している。①子育て環境を改善してほしい。 ・公園がない(遊ぶ所) ・図書館(視野を広げる、学ぶ所) ・児童館(行く所、集まる所、ママたちが子連れで行く所) ・町内の保育園の拡充
15	子育てしやすいまちの施設	大人も子どもも集えるところ、施設を増やしてほしい。	・大人も子どもも行く所がない。①で述べた施設が最低でもほしい。 →現在の人口減に対する町の施策が全然ダメ!もっと力を入れて!!
16	子育てへの理解、協力	小学校や中学校の周りからスポーツなどの活動に苦情がでていることが残念。子ども達の健全な活動を見守る、スポーツが続けられる町であってほしい。	小学校や中学校の周りで、青少年の健全な活動に対して苦情が出ているという事が残念です。子どもが少ない中、スポーツに取り組んでいる子どもは昔に比べてもかなり少なくなっていると思います。はっきり言って貴重です。健全な子どもの運動習慣をそういう苦情で奪われることはあってはならないと思います。人数が多かった昔は黙っていられたのに何故?と思います。どうか見守っていただけたらと思います。あなた方も子どもだった時があるわけで、今の子ども達に支えてもらう時が来るわけで、元気に身体を動かして心身共に頼もしい大人になってほしいではないですか?!そう思っとなりません。好きなスポーツが続けられる町であってほしい
17	子育てへの理解、協力	子育て中で経済的に困窮している世帯を手助けできるしくみがあるとよい。	あとは、逆にこちらからお手伝いできればと思うものが、お子さんがいて経済的に困窮しているご家庭に、何かお役に立てるようなことはないかと思うけど、知るすべもないので、何かできれば嬉しいと思う。
18	保育園、幼稚園、こども園	保育所の継続申請はペーパーレスでオンライン申請してほしい。	保育園の継続申請の書類を、ペーパーレスに、かつオンライン申請にしてほしい。同じような内容の記入を何枚も書かなければならず、かつ役所のあいてる時間に窓口に行かなければならない。
19	保育園、幼稚園、こども園	保育園の継続手続きを簡略化してほしい。	保育園の継続手続きの書類記入箇所が多過ぎて毎年大変です。もっと、継続の際は簡略化した書類にしていただきたいです。毎年記入する欄が増え、変更点も多く、負担が増えます。保育園を利用させていただいている家庭は、両親共に仕事をしておりただでさえ時間に余裕がありません。初年度の書類が複雑なのは理解出来ますが、継続に関しては、マイナンバーがあるので、そちらを有効活用していただき、勤務先での勤務実態の書類のみにするなど改善を求めます。
20	保育園、幼稚園、こども園	こども園を誘致してほしい。	・こども園の誘致
21	保育園、幼稚園、こども園	幼稚園の預かり時間を朝夕ともに延長してほしい。またはこども園がほしい。	幼稚園の預かり時間を朝、夕方共に30分ずつ延長してもらえたら助かります。それか、こども園できたらありがたい。

No	意見分類	意見・要望	子育て世帯からの声
22	保育園、幼稚園、こども園	コロナ下で自粛となった保育園の行事を再開してほしい（県内他市町村では実施しているため）。	町に一つしか保育園がないせいか、コロナを理由に園行事を中止している点。共働きしながら子育てしている親として、友達や保育者との関わり、親と離れた生活姿など見ることができずにとっても残念に思う。同じ神奈川県下の市町村では、年齢関係なく運動会や発表会、保育参加などを実施しており、なぜ松田町は依然として自粛モードなのか疑問に思う。親として同じくらいの子を持つ親との関わりも絶たれてしまっているようで孤独に感じる。我が子が陽性になったのだから、幸い今までかかった感染症の中で1番軽症であった。人によって症状は様々かと思うが、なぜここまでコロナ感染対策とうたって、親や子の楽しみを奪うのか疑問である。
23	保育園、幼稚園、こども園	就学前の児童へのマスク着用義務をやめさせてほしい（厚生労働省の指針で着用義務はないため）。	また、就学時前のマスク着用については、厚生労働省の指針では着用義務がないとのことであるが、なぜ松田町では今でも保育園においてマスク着用が義務となっているのか。子どものマスク着用をやめさせて欲しいと切望する。大人にとっての2.3年と幼い子にとっての2.3年では過ごす時間は、全く別物ではないか。子どもは感受性が豊かですよ。お友達の笑った顔、怒った顔、悲しそうな顔といった他人の表情を見て、心が育ち、大人になった時に他人のことを理解できる人になるのではないのでしょうか。なんのためのマスクですか。松田町は高齢者が多く、コロナに対する警戒心がいまだに高い方もいらっしゃると思います。でも、これからの松田町を支えていくのは、今を生きている子どもです。子どもの未来は松田の未来かと。色々なお考えの町民がいられるかとは思いますが、今のいきすぎた感染対策について、松田町民に問うても良いのではないのでしょうか。
24	保育園、幼稚園、こども園	幼稚園の老朽化や周辺道路を整備してほしい。	幼稚園の老朽化、幼稚園の隣の道が狭い為、迎えに行くに困る。Uターンスペースを作してほしい。
25	教育、進学	高校進学に関する情報がほしい。	子供の高校進学についての情報が学校側から全然なく、学校側からは、どの高校に行きたいのか考えてくださいと言われ、どのくらいの学力だとどこに行けるのか等、情報が欲しい。もっと、色々学校側から情報を発信して欲しい。子供の進路についての不安がとにかく大きいです。
26	教育、進学	小中学校の学力向上、語学力向上に力を入れてほしい。	小学生、中学生の学力向上に力を入れて欲しい。検定試験の団体受験を活発に、語学力向上に力を入れて欲しい。短期留学や外国人の先生の配属など。
27	教育、進学	小中学校のクラブ活動の選択肢が少ない。他市町のクラブに通うには親の送迎の負担が大きい。	小中学校のクラブ活動が少なく選択肢が少ない。たくさん運動に関わらせたいが、団体競技の場合に人数がいないと試合もままならず、クラブ自体が消滅してしまっている。どうしてもその競技をやりたい場合に他の市町のクラブに加入することになり送迎等で働いている親の負担がとて大きい。

No	意見分類	意見・要望	子育て世帯からの声
28	教育、進学	PTA（役員）や部活顧問の外注を検討してほしい。	◎PTA、部活顧問の外注 お母さん達はもちろん忙しく中学まで続くPTA どうにかならないかなと毎年思います。
29	教育、進学	子ども達が楽しく通えるよう、先生たちの工夫を取り入れた学校づくりをしてほしい。	①先日ぬまっち先生の講演を聴きました。掃除の時間に音楽を流し、ダンスも取り入れながらとても楽しそうな子供達に、こんな小学校に通わせたいと思いました。枠にとらわれることなく、それぞれの先生が考える工夫をどんどん実行できる学校作りをしていただきたいです。いじめられっ子をスターにできる、一人一人を見られる先生が沢山いてくれたらと思います。
30	教育、進学	小学校のプールの授業をやってほしい。	③小学校のプールの授業が無いと聞いたが、なぜなのか。やってもらいたい。
31	教育、進学	PTA 役員を外部委託にしてほしい。	幼稚園、小学校、中学校の PTA を外部に委託してほしい。働いている保護者も多い為、PTA 活動に参加するのも難しい。費用がかかっても、外部委託した方が助かる。
32	教育、進学	寄地区からの送迎バスに湯の沢地区の生徒も乗れるようにしてほしい。	②寄地区の生徒が利用している送迎バス。密になるほど乗っているとは思えないが、なぜ湯の沢地区の生徒が乗れないのか理由を知りたい。
33	教育、進学	松田小のグラウンドでサッカーができるようにしてほしい。	松田小学校新校舎グラウンドで休み時間にサッカーが出来るようにしてください。サッカーボールでガラスを割ったとの理由で禁止されていたようですが、子供たちの行動を制限するのではなく、のびのびと遊べる環境を整えてください。新グラウンド、楽しみにします。宜しくお願いします。
34	教育、進学	就学前診断の保護者同伴は不要ではないか。	・先日、就学前診断がありました。事前に配布された手紙には問診とかあるため保護者同伴で記載がありましたが、行ってみたところ流れ作業で、別に何も聞かれず、同伴しなくても良かったんじゃないか？と思いました。
35	病院や買い物の利便性	病院やスーパーなどが少なくて不便。	松田町内にスーパーや病院が少ないと思います。子供が小さいのにわざわざ隣町まで行かないといけないのは不便かなと思います。車がないと松田は大変だよねとよく聞きます。
36	病院や買い物の利便性	徒歩圏にお店が少なく老後車がつかえなくなったら買い物が不安。	②老後 徒歩圏内にお店が少ないので、車を使えなくなったら買い物に不安がある。
37	病院や買い物の利便性	転居してきておおむね満足しているが、駅周辺に公園やスーパーがないのが不便。	私は約3年前に小田原から松田町に移住してきました。アクセスの良さ、自然豊かな環境、落ち着いた学校環境、土地の価格など総合的に考えて判断しました。近所の人も親切で、おおむね満足しております。ただ、駅周辺に公園・スーパーがないのが気になります。

No	意見分類	意見・要望	子育て世帯からの声
38	病院や買い物の利便性	生鮮食品などが買えるスーパーなどを誘致してほしい。	①町の商品券で買える店舗が少なく、乳幼児を抱えて隣町のスーパーで沢山の買い物をするのがとても大変（体調が悪い、イヤイヤ期などの理由も含め）で、ネットスーパーだけではまかないきれない（実際に目視で生鮮食品の鮮度を見ないと質の悪いものが来たりする）ので、小さいイオンスーパーもしくは他グループのスーパーでも良いので誘致して欲しいです。
39	病院や買い物の利便性	駅前などに子育て世帯が気軽に利用できるカフェなどがほしい。	②子育て世帯が気軽に子供と入れる大手のカフェ等が駅前もしくは駅付近にあれば親または子の気分転換の場となり、また、支援センターとは違いもっとリラックスして飲食しながら親同士の情報交換の場として利用できる為、今後誘致の方向になれば良いなと思っています。
40	病院や買い物の利便性	近くで買い物できるスーパーがほしい。	・スーパーがあると嬉しいです。子どもを連れて買い物に行くのが大変で、近くにスーパーがあれば助かるなと思っています。
41	病院や買い物の利便性	役場から警察署までの大通りにスーパーかコンビニなどが欲しい。	①駅周辺だけでなく役場から警察署までの大通りにスーパーかコンビニなどが欲しい。 理由 松田には足柄上郡の地域の方も利用するハローワークや交通公安と警察署またイベント時期には多くの方があつまる桜まつりイルミネーションなどで使用される会場があります。その近くに主要地方道72号松田駅から河南沢交差点付近警察署までの間の大通りを子供と歩いたりしていると「コンビニはありますか？」スーパーなど食べ物を買うところありますか？」と聞かれる事が多くあります。またこの地域にはお年寄りのかたも多く小学生やお年寄りなど自分でスーパーやコンビニなどで買い物をするのは脳の活性化や近くにあれば家を出てみようと思う引きこもり防止にもつながると思います。子どもをちょっとおいてさっと買い物にいけるまた子どもと一緒に散歩しながらいけるお店が欲しい。車のない家庭も多く歩いて行ける距離にお店(宅配なども出せる所)欲しいのは生活して行くうえで切実なねがいです。
42	病院や買い物の利便性	駅近くにスーパーがほしい。	駅近くにスーパーが欲しいです。もしくはすやまストアの改修（ベビーカーで買いに行くのと店内の道幅が狭く、お年寄りに邪魔と言われる）
43	駅施設（エレベーター設置）	新松田駅南口にエレベーターをつけてほしい。	・新松田駅南側にエレベーターをつける
44	駅周辺整備	新松田駅の踏切はベビーカーで渡り切れないことがあるので歩道橋がほしい。	新松田の踏切が、ベビーカーで渡り切れなくて怖い思いを何度かして、歩道橋があれば安心して渡れるかと思っています。もしくは線路渡らなくて良いように駅南口にもエレベーターを設置して欲しいです。
45	駅周辺整備	駅前の開発を進め、松田町として財政的に潤ってほしい。	早く駅前の開発を進めてほしい。松田町の財政が潤ってほしい。

No	意見分類	意見・要望	子育て世帯からの声
46	駅周辺整備	新松田駅周辺は安全性や利便性を高めてほしい。	・今後、子どもたちが使っていく新松田駅周辺の環境整備。雨の時は送迎車が多く危ないので、安全面。また、通勤通学に使うため、利便性を高めてもらいたい。
47	道路の整備 駅周辺整備	安全で住みやすいまちに向けて、道路整備や駅周辺整備を進めてほしい。	②これも以前、お伝えしましたが道路が狭い。子供達が自転車を利用するのに不安を感じます。広くする土地がないのは理解しますが、駅前の開発をすすめる話はどうなっていますか？町に人を集めるためには住みやすい、羨ましいと感じさせる事が第一だと思いますが、新松田駅周辺をみて誰が住みたいと感じますか？ちゃんと整備をするべきです。
48	道路の整備	道路の整備をしてほしい。 ・狭い道が多く通学や自転車走行に危険を感じる ・町屋踏切のところは抜け道となっており朝は一方通行にするなど規制が必要 ・高いコンクリート塀などは見通しが悪く災害時も危険。生垣化も補助金だけでは進まない ・藤沢モータースから駅までは信号がなく横断歩道を渡るのがこわい。	①道路について ○道が狭い場所が多く、今は小学生子どもの通学や自転車の走行が心配。今はよいが自分が歳を取ったら、自分も心配。 ○町屋踏切のところは抜け道として使われているようで、かなりのスピードで走ってくる車が多い。朝は一方通行など交通規制をしてほしい。スピードを出すのは、すり替わりが大変だから、早く通り抜けたいのだと思う。 ○狭い道に限って、古くて高いコンクリート塀が多く、見通しが悪い。災害時も怖い。生け垣などに変わっていない家が多く補助金を出すだけでは変わらないと思う。 ○藤沢モータースから駅まで信号がなく、横断歩道を渡るのが怖い。猛スピードで走ってきて止まらない車が多いから。
49	道路の整備	河南沢交差点から上がった246号と高速道路下の道幅を広げ歩道も整備してほしい。	②河南沢交差点から上がった246と高速道路下の道幅を広げて欲しい。歩道も欲しい。 理由 桜まつりなどで渋滞するときや徒歩で歩いて上がるときなど暗く車とのすれちがいがいもあぶない。お散歩している人も多くとても上にあがると気持ちよく素敵な場所。でもそこまでの道路下は車が急に目に見えてお散歩して危ない時が何度もあります。さくらまつりイルミネーションの時なども大渋滞で家から車を出せない事も道を広げてすれ違い出来るようになれば渋滞も緩和するのではないかとおもいます。公園があっても子供も車が急にきたり暗く安全性も心配で遊べないので意味がない。観光地として推進していく上ででも整備は必要だと思います。
50	道路の整備（街灯設置）	暗い通りに街灯の設置を進めてほしい。	③町に街灯が少ないように感じます。秋冬は夕方17時頃より薄暗くなり習い事の為大人がついて小学生の子供と歩くのも周囲を警戒しなければならない程暗くなる為（大通りから一歩細道に入ると真っ暗）街灯の設置を町全体で見直して欲しいです。

No	意見分類	意見・要望	子育て世帯からの声
51	交通の利便性	寄地区と松田地区の子ども達が気軽に行き来できるように、学校の登下校以外でもバス代を無料にしてあげてほしい。	子供4人育てている家庭です。松田惣領に住んでいます。娘の中学の時の仲の良い友達は二人とも寄に住んでいました。放課後や休日に遊ぶためにはお互いバス代を出すか、親が送り迎えをするしかありませんでした。せっかく中学で仲良くなっても、バス代往復1000円をかけなければ遊べないのはかわいそうでした。町の都合で寄中学を閉鎖して、人件費も浮いているでしょうからバス代を町が持ってもよろしいのではないのでしょうか？せっかく友達になっても、遊べないのなら別々の中学のほうが幸せなのではと思ってしまいます。ちなみに、登校と下校時は無料らしいですが、学校に行くだけが全てではないと思いますよ、その年代は
52	交通の利便性	高校生以上の子の送り迎えが大変なので交通の便をよくしてほしい。	・定住したくない理由が多い→交通問題、特に高校以上の子の親は送り迎えに明け暮れる。
53	住宅整備、定住促進	松田町が便利で自然豊かなまちだと体験できる、お試し入居用の住居を用意してはどうか。	松田町が便利で自然豊かな場所と気づいていない人が多いと思います。短期間お試し入居用の住居を用意すれば、都会から移住する人が増えると思うのですがどうでしょうか。
54	住宅整備、定住促進	人口を増やすために、山を有効活用して住宅を増やしてほしい。	③子供達、人口を増やす為に山を造成すべき、山を有効活用する方法を考える必要があります。家を建てる等を考えるべきです。
55	住宅整備、定住促進	家や土地を増やしてほしい。	家、土地がなく探すのに苦労しています。家や土地を増やしてほしい。
56	住宅整備、定住促進	空き家対策や住宅誘致をして住みたい人が住める住宅を増やしてほしい。	・移住したくても住む家がない→人を増やせない！空き家対策、住宅誘致
57	ごみ出しルール	ビニールごみが出せるように週に1回「プラスチックごみの日」を作してほしい。	ビニールごみの日が資源ごみと同じ2週間に1回しかなく、月によってはカレンダー上3週間ゴミを出せない時があり家にたくさんゴミが貯まってしまうので、資源ごみとは別に1週間に1回出せるように『プラスチックゴミの日』を作してほしいです。
58	ごみ出しルール	資源ごみの日に古い布団を出せるようにしてほしい。	ある地域では資源ゴミの日に古い布団を出して無料で持って行ってもらえるので、松田町でも資源ゴミの日に布団を出せるようにしていただくと助かります。
59	公園や広場、遊具の整備	公園の整備をしてほしい。	公園も古い作りばかりでお砂もガチガチです。
60	公園や広場、遊具の整備	公園の整備をしてほしい。(砂場の砂が固い、草木が伸び放題、洋式トイレがほしい)。	公園が利用しづらいです。砂場の砂が固すぎて遊ぶのに適していないと思います。公園のあちこちに雑草や木も伸び放題になっているので定期的に切って頂けたらと思います。それからトイレは和式は子どもには利用しにくいので洋式トイレにしてもらいたいです。
61	公園や広場、遊具の整備	保健センターのところに小さい子も利用できる遊具を増やしてほしい。	保健センターのところに遊具は小さい子が利用するには危ないのと、せっかく広いのに遊具が少ないので遊具を増やしてもらいたいです。

No	意見分類	意見・要望	子育て世帯からの声
62	公園や広場、遊具の整備	公園の整備をしてほしい。	広くて、楽しい公園を作りたい。いまある公園は小さくて、遊具も少ない、トイレも不潔なところが多い。
63	公園や広場、遊具の整備	公園の整備をしてほしい。	公園の整備を行なって欲しい。古い遊具ばかりであること、公園の周りに木が多く、外から中が見えづらく、防犯的な面でも良くない。もっと行きたくするような公園を作りたい。
64	公園や広場、遊具の整備	グランピングやスケボーなどが楽しめる公園ができるとよい。川音川や酒匂川、松田山の自然を、ルールを守って楽しみたい。	③その他○コロナが収束したら、町内に屋外のビアホールやグランピング的なことができる場所、スケボーやローラーブレード、バスケットボールなどができる公園があったらいいなあと思っている。川音川や酒匂川、松田山の自然をもっと気軽に、みんなでマナーを守って楽しめたらいいと思う。
65	公園や広場、遊具の整備	ハーブガーデンを活用するなど、町に人を呼び込む工夫やPRをしてほしい。	①以前にもお伝えしましたが、公園が全くない。土地がないのはわかるがせっかくあるハーブガーデンの運用にも疑問を感じます。おもてなしに欠けていると感じます。足を運ぶ人、遊びに来た人をおもてなしするためには、どうするべきか、考えた方が良いでしょう。せっかくの景色があるわけでレストランも通年営業をする。美味しいものを提供する。食べ物を充実させる。行っても何もない。美味しくないと感じることはないよう、シェフ、料理人を付けるべき。また、周辺も子供達が遊べるよう、傾斜はありますが傾斜を利用した遊具を検討し、人を集めるよう工夫をする。町に来た時にも書きましたがガーデンウエディングが出来る活動もお伝えしました。町のPRにも繋がると考えます。
66	公園や広場、遊具の整備	公園の整備をしてほしい。	公園の整備をして欲しいです。
67	公園や広場、遊具の整備	公園を整備してほしい。	・公園の整備をしてほしい。木が生い茂っていたり、トイレが使いにくいなど、安全面での課題があると思う。
68	公園や広場、遊具の整備	福祉センターの公園に遊具を増やしてほしい。	◎福祉センターの公園に遊具を増やしてほしい ロケーション、駐車場、トイレやお風呂の充実はありますが普段遊ぶ公園としてはもう一歩足りず健康器具とともに遊具があればなど思っています。
69	公園や広場、遊具の整備	台風前の河川敷の広場のような、サッカーなどの球技ができる場所を整備してほしい。	台風で河川敷の広場（健楽ふれあい広場）が無くなってしまってから、サッカーや他の球技の練習をする場所に困っています。町屋地区なので、放課後に小学校の方の広場にまでは行けません。公園が空いていれば使うこともありますが、フェンスを越えたり駐車場に転がったりするので思い切りできません。もう広場を整備する予定はないのでしょうか。もし広場が戻らないのであれば、大井町にできたバスケコートのように、フェンスがあって安心してボールを使える場所が欲しいです。

No	意見分類	意見・要望	子育て世帯からの声
70	公園や広場、遊具の整備	公園を整備してほしい。	広々と遊べる公園がほしいです
71	公園や広場、遊具の整備	公園を整備してほしい。	・整備された綺麗で大きな公園
72	防犯対策	町の防犯対策を強化してほしい（防犯カメラの設置、警察のパトロール強化、子ども向けの自転車ルール講習など）	町の防犯対策を少し強化してほしいです。↓町内に防犯カメラを設置してほしいです。（今現在、どこに防犯カメラがあるのか全くわかりません）警察のパトロールを強化してほしいです。（住宅街などを巡回しているのを全く見ないので）子供が自転車に乗るときのルールなどを学べる機会を作してほしいです。よろしくおねがい致します。
73	自治会、住民組織	自治会加入の意義も変わってきている。自治会も時代にあわせて変化すべき。	自治会に入っていますが、今のご時世にあっていないように思えます。入っていないければ、広報や町の関係の配布物がもらえない、ゴミ出しができない←今はわかりませんが、などの噂を聞いたことがあります。個人的には、入っていても意味がないように思えます。
74	自治会、住民組織	地域（特にこれからの寄地区）のことをざっくばらんに話し合える場を定期的にもってほしい。	・タウンミーティングなど、ざっくばらんに話せる場がほしい。自治会長勢揃いとかではなく（笑）（←もう少し新しいやり方を取り入れましょう。）形式的な教育委員会の集まりでは、中身がなく、筋書きをなぞる内容となり無意味。新しい事は、新しい人たちから生み出されます。多少、とんちんかんでも、そこから上手にアイデアを拾い上げてほしいです。子育て世代、積極的に町を良くしたいと活動しているグループ等に声を掛け、これからの寄について話し合う会を定期的に持ってほしい。→自治会、振興会も大切ですが、革新的な事は、難しいと思います。また、革新的な事をしないと、寄は終わると思います。
75	自治会、住民組織	真夏の時期に町屋地区『だけ』残る子ども神輿は保護者の負担が大きく見直してほしい。	◎町屋地区の子ども神輿 真夏の時期に町屋地区『だけ』残る子ども神輿が不評です。寒田神社の夜店は子どもが集える楽しみであってほしいのですが夏の一番暑い時間帯にはとても厳しく町屋地区だけやる必要があるのかお母さん達は困っています。
76	自治会、住民組織	町屋地区の真夏の祭り（お神輿）をやめてほしい。	毎年、7月31日にやる町屋の祭典をもう終わりにしてほしい。町屋だけが未だに行っており、やりたがっている保護者も1人もいない。真夏の暑い中、お神輿を担いでいて、毎年熱中症で誰か亡くならないか心配している。町屋のお年寄りに辞めたいと話をしても聞いてもらえない。
77	広報、宣伝、PR	魅力の発信をしてほしい。	・魅力の発信がされていない！
78	広報、宣伝、PR	町公式ホームページの子育て情報サイトを見やすくまとめてほしい。	・町の公式ページで、子育て情報のサイトが見やすくまとまると良い。

No	意見分類	意見・要望	子育て世帯からの声
79	広報、宣伝、PR	県のとより（県広報）を松田町の広報と一緒に配布してほしい。	県のとよりの個配を松田の広報と一緒に、ぜひお願いしたい！理由は情報差による地域、意識の遅れを軽減する為。
80	財政	他市町村を参考に、町の財源を増やす方法を検討してほしい。	④財源を増やす活動も検討願います。人口が少なくても裕福な街は全国に沢山、あります。そういった町を取材し、真似できる物を真似をし、町民が豊かに暮らせる方法を検討して下さい。 以上、検討をよろしくお願い致します。